
自分自身に誇りをもち、自他を尊重し、未来を切り拓く人間の育成

校 訓

自律・愛・創造

よいお年を！！
２学期の終業式を迎えました。皆さんにとって２学期はどうでしたか？充実した２学

期でしたか？それとも悔いの残る２学期でしたか？ことわざに「光陰矢のごとし」とあ

ります。「月日のたつのが早いことのたとえ」です。さらには「月日がたつのは非常に

早く、一度放たれた矢は二度と戻ってこない。人生を大切にしよう。」という意味もあ

るそうです。悔いのない１日１日を過ごしたいものです。

明日から１３日間の冬休みになります。今年の締めくくりをするとともに、来たるべ

き令和７年に向けて、しっかり準備を整えていきましょう。特に冬休みは家族で過ごす

ことが多くなると思いますので、大掃除や買い物など家族の一員として役割を担ってほ

しいと思います。３学期の始業式には元気な姿で皆さんに会えることを楽しみにしてい

ます。それではよいお年を！！

第２回全校人権集会
１１月２９日（金）の６時間目に全校人権集会が行われ

ました。人権集会までの取組として、朝読書の時間に人権

作文を読んだり、人権アンケートをとったり、そのアンケ

ートを受けて学級の取組を話し合ったりしました。学級の

話し合いでは学級委員が中心となって行いました。１学期

に考えた目標が達成できているか、現時点での学級の課題

は何なのか、今後具体的にどのようにしていくか、などを

話し合いました。今回の人権集会では、その話し合った内

容を発表しました。「仲がよい」という学年が多かったのはとても

良いことですが、「友達を傷つける言葉が聞かれることがある」な

ど改善点がでてきた学年もありました。今回の反省を生かして、「よ

りよい人間関係をつくることができる学級」を目指していきまし

ょう。また、生徒会執行部より○×クイズがありました。「世界人

権宣言はいつ採択されたでしょうか？」など人権に関わる問題が

出題されました。「人権」について考えるいい機会になりました。これからも１人１人

が人権意識を高く持って実践していきましょう。

最後に生徒会執行部から生徒会スローガンが発表されました。

「瞬全～今しかない青春を～」

みんなで生徒会の活動を盛り上げていってほしいと思います。

なわとび・マラソン大会
１２月１日（日）に「なわとび・マラソン大会」が行われま

した。マラソンは体育の授業で、なわとびは昼休みの時間を使

って練習をしてきました。なわとび大会では、中学生は個人の

部と大なわとびに出場しました。個人なわとびは長時間跳び続

けた人から順位をつけます。大なわとびは８人１組（回す人２

人、跳ぶ人６人）で行いました。個人なわとびでは、１０分間

跳んでも決着がつかず、連続２重跳びでようやく決着がつくほ



どの白熱した試合でした。マラソン大会は、男子３．０㎞、女

子２．５㎞のコースを走ります。ベストタイムを目指す人、完

走を目指す人など、１人１人が目標を持って取り組みました。

皆さんが目標に向かって一生懸命頑張っている姿は素敵でした。

走ることはしんどいことではありますが、走りきった後の達成

感は何事にも代えがたい経験です。この経験を今後の中学校生活に生か

していってほしいと思います。レース後は、地域の方々がつくって下さ

った豚汁を頂きました。いつも本当にありがとうございます。この大会

は、中学生だけではなく、小学生や一般の方も参加する歴史のある大会

です。これからも中学生が頑張っている姿を地域の方に知っていただき、

少しでも恩返しができればと思います。

論語ウィーク
毎年１２月上旬の１週間を「論語ウィーク」として論語へ

の理解を深めています。１２月３日（火）は生徒朝礼での論

語学習、６時間目にはプレ論語検定。１２月４日（水）は論

語かるた・蕃山かるた大会。１２月６日（金）は校内論語検

定を行っています。生徒朝礼による論語学習は毎月行ってい

る取組で、立花先生にお話をしていただきました。「今月の論

語」を全員で朗誦し、意味を教えて下さいます。論語かるた

・蕃山かるた大会は、全校生徒が３つのブロック対抗戦で行

います。各ブロック５～６人構成で４チームつくり、２リー

グ制で行われました。蕃山かるたは、この地域にゆかりのあ

る熊沢蕃山に関するものです。熊沢蕃山は、旧閑谷学校を創

建した岡山藩主池田光政を儒学に導いた人物です。生徒たち

は、かるたを通して、論語に関心を持ち、理解を深めること

ができました。校内論語検定は、論語に関する全３０問が出

題されます。検定９割以上の正解者を１級、８割以上の正解

者を２級として認定し、優秀者には認定証などが贈られます。今年度

は１級認定者はいませんでしたが、論語についてしっかり学べたと思

います。「論語ウィーク」の取組を通して、論語への理解を深めると

もに、地域を愛する心を持って欲しいと思います。

編集後記
２学期も学校としては大きなトラブルもなく無事に過ごせたことは本当にありがたい

ことです。保護者の皆様のご理解とご協力ありがとうございました。また、先日の個別

懇談大変お世話になりました。３学期は個別懇談は設定していませんが、何かお困りご

とがございましたらいつでも学校にご連絡ください。

メールなどでもお知らせしていましたが、先日の「論語かるた大会」では多くのテレ

ビ局や新聞社が取材に来られました。伊里中学校で長年実践している取組が紹介されて、

うれしかったですし、誇りにも思いました。それにも増してうれしかったのは、取材の

方が言って下さったことばです。「生徒さんの表情がいいですね～。」私自身もそう思

いました。学年の枠を超えて、本当にいい雰囲気で取り組んでいました。これからも学

校が安心できる場で、居心地のよい場所になるように取り組んでいきたいと思います。

明日から冬休みになります。生徒たちが元気に１月７日の始業式を迎えることを願っ

ています。この機会にお子様との時間を充分にとっていただけたらと思います。それで

は良い年をお迎えください。来年もよろしくお願いします。


